



La Cámara de Comercio participa en el programa europeo Erasmus para Jóvenes Emprendedores

Gestiona veinte operaciones de movilidad de empresarios gallegos y extranjeros // Yorgos Kalogeras: "Estoy conociendo a fondo el aspecto social de una firma"

ANA B. LOZANO
Santiago

La Cámara de Comercio de Santiago de Compostela participa en el programa europeo Erasmus para Jóvenes Emprendedores. Con un equipo de socios compuesto por siete países, la Cámara ayuda a que los emprendedores noveles adquieran habilidades empresariales y puedan crear o dirigir con éxito su empresa. La técnica del departamento de proyectos, Belén Mendoza, explica que "el programa facilita la movilidad de los jóvenes y la participación de empresarios experimentados como firmas de acogida".

Belén Mendoza señala el buen funcionamiento del programa, en el que ya se han finalizado tres relaciones de salida. "Un consultor medioambiental de Santiago estuvo en Francia, un emprendedor de comunicación y márketing digital del vivero de Ribeira viajó a Italia y un consultor de proyectos educativos para jóvenes colaboró con una empresa italiana. Además, una empresa del vivero de la Cámara compostelana recibió a una emprendedora letona del sector de la consultoría cultural".

En la actualidad, la técnica explica que hay en destino seis nuevos em-

prendedores, un ourensano que trabaja en proyectos de internacionalización en Portugal, un productor de azafrán navarro que se encuentra en una empresa importadora de producto gourmet de alimentación en Reino Unido, una pontevedresa que se dedica a la producción sostenible y ecológica en una cooperativa agrícola de Sicilia, una comunicadora que trabaja en un festival de magia en Escocia, un arquitecto coruñés que se ha desplazado a Lisboa. Además, este mes de abril una emprendedora de consultoría social de Lugo se incorpora a una consultora de proyectos europeos en Bruselas.

Por lo que respecta a las acogidas, un importador holandés se incorpora a una cervecera artesana en Ourense, una emprendedora alemana a un *co-working* de Pontevedra, una portuguesa a una cooperativa

La iniciativa ayuda a los emprendedores noveles a adquirir habilidades

Una de las empresas gallegas de acogida ha desarrollado una idea junto a un participante

pionera en Vigo, un psicólogo italiano a una clínica de Sada, una diseñadora gráfica irlandesa trabajará con una arquitecta en un espacio colaborativo en Bueu y una lituana colaborará en A Coruña con un proveedor de servicios informáticos.

Además, en los próximos meses se iniciarán tres nuevas operaciones. Un director de cine griego colaborará con una productora de cine y televisión de Santiago; una emprendedora escocesa se incorporará para trabajar en una consultoría de comunicación, innovación y sostenibilidad instalada en la incubadora compostelana de Costa Vella; y una consultora gallega de proyectos sociales viajará a Bruselas.

APUESTA POR LA VENTA AMBULANTE DE HELADOS EN A CORUÑA. Una de las empresas gallegas de acogida es Kioscos de Galicia (Kigal), sociedad formada por la Asociación de Trabajadores Discapacitados de Galicia (Atradisga), que cuenta con una red de kioscos instalados en la provincia de A Coruña que se dedican a la venta de prensa, revistas, juguetes y alimentación. La empresa, dirigida por Ramón Sande, recibió en marzo al empresario griego Yorgos Kalogeras, que regenta Syndicat



El director de Kigal, R. Sande, izq., y Yorgos Kalogeras. Fotos: C. C.

de la Glace, una firma que vende helados y donuts en las playas de la isla de Ios.

Sande decidió participar en esta experiencia laboral como empresa de acogida para adquirir un nuevo punto de vista empresarial de una compañía de su mismo sector y para transmitir al emprendedor sus conocimientos. "Desde un primer momento, la implicación de Yorgos ha sido total, colaborando con nosotros en todas y cada una de las funciones que se le han encomendado, tanto a nivel de kiosco como de administración", destaca.

La interacción entre ambos ha sido tal que, explica Sande, van a poner en marcha una iniciativa, promovida por la empresa Unilever (Frigo) para la integración de personas con discapacidad, para vender helados en A Coruña de la misma manera que lo hace el emprendedor griego en su país, de forma ambulante a lo largo del paseo marítimo en los meses de verano.

Por su parte, Yorgos Kalogeras, a pesar de tener experiencia en la comercialización de helados y donuts por ser una actividad tradicional de las islas griegas, decidió participar en el programa para conocer otro mercado, en este caso el gallego, que describe como "dinámico y lleno de oportunidades".

En su colaboración con Kigal, el emprendedor explica que lleva a cabo gestiones en el centro de empleo especial, mantiene contacto con empleados y distribuidores y realiza labores administrativas. "Estoy conociendo a fondo el aspecto social de una empresa, materia que me interesa mejorar en mi compañía. Estoy convencido que cuando acabe el programa volveré a Grecia y tendré nuevas ideas y herramientas para implementar en mi empresa".